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DURANGO, DGO.

Porque con Toño Ochoa el apoyo
a la mujer es imparable, el
Cabildo aprobó el Reglamento de
las Mujeres para una Vida sin
Violencia del Municipio de
Durango, con el cual
implementarán más acciones
para su bienestar. 

Esta normativa incorpora las
nuevas modalidades de violencia
de género, como la feminicida y la
Alerta de Género. También

establece que las mujeres
accederán a apoyos de diversos
programas, capacitaciones para el
trabajo y emprendimiento.

Fue aprobado por unanimidad,
ya que además garantiza la
existencia de senderos seguros,
botones de pánico, acceso a
servicios de salud y redes de
apoyo, dotando de los servicios
básicos para cuidar de la salud
mental y física de las mujeres

Todo esto debido a que el
documento integró las reformas
realizadas en materia de derechos

humanos, la Ley General de
Acceso de las Mujeres a una Vida
Libre de Violencia y la Ley de las
Mujeres para una Vida sin
Violencia del Estado de Durango

En dicha sesión, el Cabildo
también aprobó modificaciones al

Reglamento de Transparencia y
Acceso a la Información Pública
del Municipio de Durango, para
que la recién creada Dirección
Municipal de Integridad y
Transparencia (Intram) garantice
los principios de igualdad,

máxima publicidad, integralidad,
oportunidad, accesibilidad,
gratuidad, disponibilidad,
confiabilidad, veracidad, no
discriminación y
confidencialidad, de conformidad
con la Ley Estatal.

Imparable apoyo a la
mujer de Durango

DURANGO, DGO.
Tener un gimnasio municipal de

lucha libre es un sueño que
podría cumplirse con el
Presupuesto Participativo,
implementado por Toño Ochoa,
afirma el luchador Sergio
Medrano Favela, para quien este
deporte es su vida.

Desde 1992 han entrenado en el
ring que puso en su casa, en la
colonia San Martín. De hecho,

aquí también se prepara Ghefar,
destacado rudo de la AAA y
orgullosamente duranguense, y
no es raro que los visite Blue
Panther, Místico, Tinieblas, El
Elegido, incluso el Perro Aguayo
en su momento.  

Gracias a la disciplina de este
deporte, muchos jóvenes han
dejado las drogas, por ello Sergio
explica que, “es un sueño y una
gran necesidad tener un
gimnasio especializado”. 

Ghefar también agradeció que
Toño Ochoa escuche las
necesidades de la gente, e invitó
a todos a votar este domingo por
el proyecto con folio 86 del
gimnasio municipal de lucha
libre. 

“Urge que nos tomemos de la
mano con el gobierno para
rescatar a los chavos que andan
mal, en drogas, debemos
unirnos”, manifestaron los
luchadores.

Duranguenses quieren un gimnasio de
lucha libre en el Presupuesto Participativo
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DURANGO, DGO.

Durango es un modelo a seguir
en materia de seguridad, ya que
es una de las entidades más
seguras del país y el gobernador
Esteban Villegas, impulsa
programas y acciones
encaminados a fortalecer la
procuración de justicia y la paz,
reconoció el presidente del
Consejo Académico de la Región
Noreste y rector de la Universidad
de Seguridad y Justicia de
Tamaulipas, Willy Zúñiga Castillo,
durante la 14 Sesión Ordinaria del
Consejo Académico de la Región
Noreste, integrada por
Tamaulipas, Nuevo León, San Luis
Potosí, Coahuila y la entidad
duranguense.

Aquí tenemos muchas cosas que
presumir, somos uno de los cinco
estados más seguros, la llegada
de nuevas inversiones y aunado
al trabajo en conjunto con las
entidades vecinas, que forman
alianzas para hacer equipo y
fortalecer estrategias de
prevención, destacó el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal al dar a conocer avances
y comprometerse a continuar
proyectos para la seguridad
pública en materia de formación,
capacitación y profesionalización
a los cuerpos de policía.

Este Consejo Académico está
integrado por los titulares de las
academias e institutos estatales y
municipales de policía de los
estados de Tamaulipas, Nuevo
León, San Luis Potosí, Coahuila y

Durango y son los encargados de
la profesionalización de los
integrantes de las instituciones
de seguridad pública, con
sustento legal conforme a la
Constitución Política.

En este evento, el Ejecutivo
estatal abordó temas
relacionados como la
homologación de sueldos al
cuerpo policial, capacitaciones
para priorizar siempre los
Derechos Humanos de las
personas, la atención en el tema
de migrantes, además de
reconocer la labor de las
diferentes instancias de
seguridad.

“Reconozco el esfuerzo y
compromiso asumido por el
Gobierno del Estado en torno al
tema de seguridad que para

Villegas Villarreal, es una
prioridad, además, somos de los
estados más seguros del país”,
expresó por su parte el alcalde
capitalino, Antonio Ochoa
Rodríguez, al definir que la
función principal de la política del
estado, es la seguridad, la paz
pública, el orden, el estado de
derecho, la impartición de justicia
y que todos vivamos felices y en
armonía.

El secretario de Seguridad
Pública del Estado,  Óscar Galván
Villarreal, dio la bienvenida a
todos los titulares de las
diferentes academias de los
estados vecinos, así como a los
alcaldes, quienes también se
verán beneficiados con recursos y
programas que destinarán en
equipamiento de seguridad.

Entre los participantes a esta
sesión del Consejo, estuvieron la
fiscal general del estado de
Durango, Sonia Yadira de la Garza
Fragoso; la subdirectora de
Capacitación de la Dirección de
Apoyo Técnico del Sistema
Nacional de Seguridad Pública,
Leticia del Carmen Quintana
Corral; el General de Brigada
Diplomado de Estado Mayor,
Manuel Alejandro Velazco
Villanueva; la diputada
presidenta de la Comisión de
Seguridad Pública del Congreso
del Estado, Sandra Lilia Amaya
Rosales; el inspector general de la
Guardia Nacional, César
Hernández Fuentes, así como
parte de los cuerpos policiales de
los estados que conforman la
región noreste.

Durango es modelo a seguir en materia
de seguridad, reconocen instituciones
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DURANGO, DGO.
El Colegio de Estudios Científicos y

Tecnológicos del Estado (CECyTE) de
Durango, realiza reunión con directores
de los planteles de la región laguna, con
el propósito de brindar el seguimiento a
las acciones, actividades, además de
atender las necesidades y áreas de
oportunidad, dándole seguimiento al
plan de desarrollo educativo y mejora del
proceso de enseñanza – aprendizaje, así
lo detalló Diego Armando Flores Arreola,
director general del colegio.

Flores Arreola, destacó el compromiso
del Gobernador del Estado, Esteban
Villegas y del secretario de Educación,
Guillermo Adame, de impulsar acciones
que permitan el desarrollo, académico,
profesional y personal, con el objetivo de
entregar jóvenes preparados a una
sociedad que influya en el crecimiento de
su estado.

En su visita, el director general, platicó
con los directivos, el personal docente y
el alumnado a quienes refrendó su
compromiso con la educación, donde, “la

capacitación, evaluación y certificación
del personal que desempeña alguna
actividad dentro del CECyTED, es una de
las prioridades, ya que sin ellos, el

subsistema no funcionaría para brindar
la mejor educación y ser actualmente uno
de los mejores sistemas educativos a nivel
nacional”.

Cercanía con directores de Cecytes, prioridad de Diego Flores

DURANGO, DGO. 
“Debemos trabajar juntos para

garantizar que todas las y los jóvenes
tengan acceso a los procesos electorales,
a cargos públicos y a una verdadera
participación en la vida política de
nuestro país”, consideró la diputada
Ofelia Rentería Delgadillo al presentar la
iniciativa de reformas a la Constitución
Política del Estado para que la edad
mínima para poder candidato a diputado
local sea de 18 años.

De esta manera, se busca dar
cumplimiento a lo que establece la
minuta enviada por el Senado de la
República que obliga a las entidades
federativas   a armonizar sus
constituciones dentro de los 180 días
posteriores a la entrada en vigor del
decreto.

A nombre del Grupo Parlamentario de
Morena resaltó que garantizar los
derechos político-electorales de la
juventud duranguense no solo es una
obligación constitucional, sino también
una necesidad para fortalecer la
democracia.

“Permitir que los jóvenes se postulen
para cargos públicos y sean elegidos
significa renovar las instituciones
políticas y garantizar la representatividad
de todos los sectores de la sociedad”,
resaltó durante su intervención.

De esta manera, señaló que la
participación política de los jóvenes no

sólo es importante para ellos, sino
también para el futuro de Durango, por
lo que es necesario que los jóvenes
tengan voz y voto en las decisiones que
afectan su futuro y a la entidad.

“Es imprescindible que luchemos por el
derecho de las y los jóvenes a ser votados

a partir de los 18 años. No podemos
seguir negando a los jóvenes su derecho
a ser elegidos, ni subestimar su capacidad
de participar de manera informada y
crítica en la vida política y democrática de
nuestro estado”, concluyó la
representante popular.

En Durango se garantizarán
candidaturas para jóvenes 



Se clausuran 4 negocios
en lo que va de mayo
Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

En lo que va del mes de mayo ya se levantaron
cuatro clausuras temporales emitidas por el
juzgado cívico, señaló el director de Inspección
Municipal, Ubaldo Salazar Chávez.

Fue un taller auto eléctrico, una mueblería,
una taquería y un comercio de productos
vaqueros, los que fueron sancionados.

Estas clausuras se derivaron de que ya había
sido levantada un acta de inspección y no se
hizo el pago correspondiente, por lo que el
juzgado inicia el procedimiento
correspondiente y emite la clausura temporal. 

Indicó que las actas se levantaron por falta de
constancias de inscripción al padrón y una más
por la falta de certificado de salud.

Se está exhortando a los comerciantes renovar
su certificado médico en caso que ya se les haya
vencido.

Dijo que, aunque no es alta la incidencia, sí se
han detectado casos en que los certificados
médicos ya vencieron, una vez que estos tienen
una vigencia de seis meses.

Una vez que se paga la multa impuesta se
levanta la clausura, es el el Juzgado Cívico el
que determina el monto de las multas de
acuerdo al tabulador, concluyó el funcionario
municipio.
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

El presidente municipal, José Antonio
Ochoa Rodríguez y el secretario general
del Sindicato Único de Trabajadores
Municipales, Jorge Sánchez, dieron a
conocer que se acordó otorgar un
incremento salarial a los trabajadores de
un cuatro por ciento directo al salario.

El líder sindical, apuntó que con este
incremento hubo una mejora respecto al
del año pasado, tomando en cuenta que
en 2022 fue de un 3.8 por ciento.

Se dijo satisfecho, pues además se
alcanzaron logros dentro del contrato
colectivo de trabajo como nivelaciones,
recategorizaciones y otras prestaciones.

Indicó que este sindicato tiene afiliados
mil 547 trabajadores, además estos
beneficios alcanzan a quienes están
afiliados a los otros tres sindicatos
municipales.

Por su parte, el alcalde apuntó que se
analiza el incremento a los trabajadores
de confianza, pues argumentó se
atraviesa por una complicada situación

económica.
Además, se estará equipando y

capacitando a todo el personal, concluyó
el edil.

Se otorgará un 4 por ciento de
incremento a trabajadores municipales 
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DURANGO, DGO.
Porque la vivienda es un derecho

humano, Toño Ochoa inauguró el
Banco de Materiales subsidiados
del Instituto Municipal de
Vivienda (Inmuvi) y entregó

títulos de propiedad a 74 familias,
que ahora tienen certeza jurídica.

“Para nosotros lo más
importante es el ser humano",
manifestó al proporcionar las
escrituras de su hogar a
duranguenses como María Bueno,

quien se mostró contenta porque
con el título ya está seguro el
futuro de sus hijas.

La señora Antonina Flores pudo
por fin comprar materiales para
mejorar su hogar, al señalar que
“mi casa se gotea mucho y quiero

hacer otro cuartito más, gracias a
estos apoyos", platicó en la
apertura del Banco del Inmuvi,
donde también destacó el apoyo
del Gobierno del Estado.

Acciones como esta garantizan
la paz y seguridad de las familias,

pues suman 324 títulos
entregados en ocho meses y han
subsidiado miles de materiales de
construcción, coincidieron Jaime
Fernández Saracho, director de
Coesvi y el titular del Inmuvi,
Jesús González Smith.

Inauguran el Banco de Materiales
subsidiados, en apoyo a las familias 
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DURANGO, DGO. 
El gobierno del Esteban Villegas

trabaja para que todos los
duranguenses cuenten con un
transporte público moderno,
seguro y eficiente que brinde un
servicio de calidad y calidez, por
eso, presentó ante el Congreso del
Estado, una iniciativa para
modernizarlo con acciones que
impacten con eficiencia a los
duranguenses, informó el
Subsecretario de Movilidad y
Transportes, Saúl Romero
Mendoza.

Desde el inicio de la actual
gestión estatal, se emprendieron
acciones reales a través del
programa "Transporte Seguro",
con el firme propósito de
transformar y dignificar el
servicio público en la entidad, y
con ello la posibilidad de
promover una iniciativa a nombre
de la Secretaría General de
Gobierno, como aportación para

la nueva Ley de Movilidad en la
entidad, la cual, ya se analiza en
el Congreso de Durango para
armonizarla con la Ley General de
Movilidad y Seguridad Vial
Federal.

En esta iniciativa destacan
varias acciones del programa
"Transporte Seguro", que si bien
ya se realizan, se busca que
puedan ser materia escrita para
que no solo quede en el trabajo
de esta administración, sino que
puedan perdurar por los
siguientes años.

Esta propuesta tiene como
finalidad privilegiar a la persona
como eje central, es decir que en
materia de movilidad, todas las
acciones de los gobiernos deben
facilitar el correcto, seguro y
funcional traslado de las personas
por la ciudad, indistintamente del
medio de transporte que usen.

Entre los planteamientos que
realizó el gobierno de Esteban
para que sean tomados en cuenta

en esta Ley, es la inclusión de las
personas con discapacidad,
puesto que la movilidad debe de
considerar las necesidades y
demandas de este sector, tanto
desde las rampas, accesos y
medios de transporte aptos para
sus condiciones de vida.

Entre otras solicitudes, destaca
permitirle al Estado, poner orden
en la prestación de este servicio
público, regulando y señalando
las condiciones tanto los de uso
de plataformas digitales, los
sitios, bases y todos los demás
convencionales, priorizando las
diversas medidas de seguridad
para el usuario. 

Un tercer planteamiento es
realizar acciones para promover
la modernización del transporte
mediante el mejoramiento de
paradas de autobuses, la
modernización del parque
vehicular, diseñar fusiones de
rutas; mejorar las frecuencias de
paso, impulso a la red ciclovías y

espacios peatonales;
implementar la tarjeta prepago, y
la capacitación permanente del
personal del servicio de
transporte que permite la
profesionalización, certificación
tanto de choferes, inspectores y
demás actores involucrados en
este rubro.

“Un mejor transporte, seguro,
eficiente, de calidad, de calidez, sí
es posible para Durango y el
gobierno estatal está poniendo
su granito de arena para lograrlo,
trabajando desde el ámbito
operativo, legal y por supuesto
desde lo legislativo también”,
finalizó el subsecretario.

Gobierno de Esteban presenta iniciativa
para modernizar el transporte público
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DURANGO, DGO.
“El PRI se caracteriza por ser un

partido de puertas abiertas, un
partido que trabaja de cerca con
los diferentes sectores de la
sociedad civil, y que
constantemente tiene encuentros
que nutren nuestra ideología,
para poder generar mejores
condiciones de vida para la gente.
Es por ello que hoy celebramos la
firma del convenio con la
Universidad Internacional
Mexicana, para la realización del
bachillerato en cuatro meses con
validez oficial”, informó el
presidente del CDE del PRI, Arturo
Yáñez.

El PRI busca ayudara mucha
gente que por circunstancias a
veces económico o social, no
continúan con la preparación de
su nivel académico. Es por ello
que la firma de convenio se

vuelve importante ya que se
apoyará a la gente para que
concluya su nivel bachillerato, ya
que es un requisito básico para
poder encontrar un empleo.

“Queremos seguir siendo un
vínculo con la sociedad. Es por
ello que se tiene hoy una nueva
oportunidad para poder estudiar
y ser un impulso más para la
mejoría de la educación en
nuestro estado. Es fundamental,
para el desarrollo de una
sociedad, la educación y
queremos contribuir en ello”,
agregó.

Por su parte, la rectora de la
UIM, Lucía Morales, gradeció el
compromiso mostrado por el
Partido Revolucionario
Institucional, para generar
mecanismos de gestión, para que
más duranguenses puedan
mejorar su situación académica y

que ello represente en mejores
oportunidades de vida.

“En la Universidad Internacional
Mexicana estamos muy
contentos por este convenio,
porque beneficiará a las personas
que más lo necesitan o que por
alguna razón, no pudieron
continuar con sus estudios. Hoy
el nivel bachillerato, es un
requisito para encontrar empleo.
La UIM es un aliado del PRI
porque es un partido que ve por
las causas sociales”.

De esta manera, el
Revolucionario Institucional
refrenda su compromiso con la
sociedad de Durango,
garantizando ser un instituto
político que vela por los intereses
de las familias de la entidad, y
que trabaja todos los días del año,
sin importar los tiempos que se
vivan.

PRI y UIM firman convenio en materia educativa

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Giovanni Rosso, director del

Instituto Municipal de la
Juventud, informó que esta
dependencia se está sumando a la
estrategia para prevenir el

suicidio. Explicó que se están
llevando pláticas a las escuelas,
sin embargo, advirtió que no es
un problema que se limita a las
estructuras escolares, por lo que
el trabajo debe de comenzar
desde la casa.

Pidió a los jóvenes dejar del lado
el tabú de la atención de la salud
mental, hace algunos años no se
hablaba de este tema, hoy por
hoy en las escuelas se está
normalizando y se está tratando
para buscar soluciones.

La tarea del Instituto Municipal
de la Juventud es informar y
hacer alianza con expertos que
colaboran en los Institutos de
Salud Mental, en la iniciativa
privada para canalizar y vincular
a los jóvenes que lo requieran.

Explicó que son los hombres los
que concretan en su mayoría el
suicidio y señaló que es debido a
que se guardan los problemas que
tienen, por lo que debe hacerse
una estrategia para evitar este
problema.

Instituto de la Juventud se suma a
la estrategia contra el suicidio
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DURANGO, DGO.
La Facultad de Ciencias Exactas

de la Universidad Juárez del
Estado de Durango colabora y
desarrolla diversas acciones
relacionadas con la divulgación
científica, impartición de clases
a grupos diversos o
participaciones en congresos
con algunas dependencias e
instituciones.

El director de la unidad
académica, Armando Mata
Romero, comentó que una de las
colaboraciones se da con la
Dirección Municipal de
Educación de Durango, donde
se realizan acciones
relacionadas con la divulgación
científica dirigidas a estudiantes
de nivel primaria. Estas
actividades se centran
principalmente en zonas
marginales, donde se brinda
apoyo a los niños a través de
actividades lúdicas presentadas
por los propios estudiantes de la
facultad.

Compartió que recientemente
seis estudiantes del último
semestre visitaron el Centro de

Bachillerato Tecnológico
Agropecuario 3 para impartir
clases a los estudiantes, una
experiencia que enriquece la
formación integral de los
futuros profesionales en
matemáticas al brindarles la
oportunidad de enseñar y hacer
presentaciones en público.

Además, la Facultad participó
en actividades del Congreso
Nacional de Ciencias Básicas
2023, titulado "Un nuevo
camino hacia la luz cuántica".
Ahí se presentaron tres talleres
y dos conferencias; la de
clausura, por cierto, impartida
por el director Armando Mata,
titulada "Las matemáticas y su
impacto en el entorno social,
económico y político".

Como parte de las acciones de
divulgación científica de la
Facultad se han abierto diversos
espacios de colaboración con
otras instituciones. En este
sentido, Mata Romero destacó
que estas acciones demuestran
el compromiso de la Facultad en
la divulgación de la ciencia y su
colaboración con otras
instituciones.

La Facultad de Ciencias Exactas UJED
se vincula con diversas instituciones

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Setentaisiete suicidios en lo que

va del año alertan a las
autoridades, el Consejo Estatal
Ciudadano y el secretario general
de Gobierno encabezan algunos
esfuerzos de vinculación para
abatir esta problemática, a ellos
se refirió el funcionario estatal
Héctor Vela Valenzuela.

19 SUICIDIOS EN MAYO, UNO

DIARIO 
El presidente del Consejo Estatal

Ciudadano de Durango, Jorge
Mojica Vargas, mencionó que lo
que va del mes de mayo suman
19 suicidios, prácticamente uno
diario y este 2023 ya son 77.

Por cada suicidio consumado se
registran 20 intentos, importante
dar seguimiento.

Hasta ahora se ha actuado
manera desvinculada, cada quien

por su lado realizaba acciones
para evitar los casos suicidio en
Durango. Ante las cifras que
presenta el estado, el secretario
general de Gobierno, Héctor Vela
Valenzuela, dio a conocer que se
está construyendo una estrategia
transversal que permite
optimizar lo que ya se tiene y que
se está trabajando.

Hay una cruzada por la vida
denominada “Vive”, se busca usar

los pocos recursos que existen y
encontrar soluciones reales a este
problema, en aproximadamente
dos semanas estará integrada en
su totalidad la estrategia. Se están
generando los materiales para
tener una gran campaña de
difusión, donde se establezcan
líneas de ayuda y que expertos
puedan apoyar a determinar las
causas principales para tratar de
abatirlas.

El funcionario refirió que, a
través de algoritmos aplicables a
las redes sociales podrán
encontrar señales de alerta en la
población, sobre todo entre los
jóvenes.

Vela consideró que debe dejar
de usarse la palabra “suicidio” o
“muerte”, para no dar ideas, dijo
que el propósito es cambiar el
concepto y trabajar sobre la
palabra “vive”, dijo será necesaria
la ayuda de toda la sociedad, por
eso destacó la reunión que
sostuvo con el Consejo Estatal
Ciudadano.

Harán vinculación contra el suicidio 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Farmacias tienen restringida
venta de medicamentos Sildenafil
y similares a menores y personas
muy jóvenes, informó el
empresario farmacéutico Adolfo
Favela. 

El entrevistado alertó sobre
retos entre adolescentes que

contemplan este consumo, como
acertadamente lo dijo la
secretaria de Salud.

Reconoció que la venta de este
producto no requiere receta
médica y solo se vende a jóvenes
cuando acuden con una
prescripción.

Asimismo, aseguró que los
adultos de 35 años o mayores son
los que más acuden a comprar

este producto, mismo que tiene
mucha movilidad en el mercado
desde hace años, sobre todo los
fines de semana.

El entrevistado expuso que el
efecto que pudiera causar su
consumo en menores, es un tema
que deja para el gremio médico,
pero lo que puede afectar es el
sistema nervioso y la presión, por
alta irrigación sanguínea.

Restringen venta
de Sildenafil en
farmacias 
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
La causa de la muerte del

pequeño hipopótamo que nació
en el parque Sahuatoba, está aún
por determinarse, informó el
director de este lugar, Karlo
Sánchez Gama.

Explicó que el ejemplar nació el
pasado 27 de abril, falleciendo el
1 de mayo con signos de
debilidad, por lo que siguieron los
protocolos de vigilancia las 24
horas del día.

Negó que este fallecimiento se
diera por una negligencia, sino
que se derivó del proceso de
adaptación.

Informó que separó al macho y
a la hembra y se mantuvo al
primero de ellos hidratado.

Se está trabajando para mejorar
la calidad de vida de los
ejemplares, ampliando los
hábitats que sea posible.

Afirmó que este tipo de
situaciones se han presentado en
zoológicos con mayores recursos,
por lo que reiteró no se trató de
una negligencia.

Indicó que se prevé invertir en
equipamiento médico para
brindar una mayor atención a las
especies que habitan en este
lugar.

Por su parte, Kenia López,
subdirectora del zoológico,
explicó que la madre de este
ejemplar presentó dos abortos
anteriores, en esta ocasión se
logró concluir el embarazo, sin
embargo a las pocas horas del
nacimiento se observó que el
animal era más pequeño, tenía
poco movimiento.

Finalmente, indicó que se
aplicarán algunos estudios a la
hembra para determinar un
posible padecimiento que llevara
a la muerte del hipopótamo.

Niegan
negligencia tras
muerte de
hipopótamo bebé 
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

Con la finalidad de prevenir y
evitar enfermedades típicas de la
temporada de calor y lluvia, como
el dengue (picadura de mosquito)
y la rickettsia (picadura de
garrapata), la Dirección de Salud
Municipal, por indicaciones de la
alcaldesa Leticia Herrera Ale,
inició una campaña masiva de
fumigación en todo el municipio
de Gómez Palacio, con el
propósito de brindar condiciones
de salud seguras para los
ciudadanos.

Lo anterior lo dio a conocer el
titular de Salud Municipal, José
Antonio Adame de León, quien
dijo que, la fumigación masiva se
lleva a cabo, a través del
Departamento de Prevención
Social y se acompaña de un
intenso recorrido por las colonias
y comunidades rurales, con el fin
de descacharrizar baldíos, patios
y cualquier otro espacio y así
evitar la aparición y propagación
del mosquito Aedes aegypti
principal transmisor del dengue.

Además, el director de Salud
expuso una serie de
recomendaciones que deben
seguirse en cada hogar, a fin de
evitar la propagación del dengue:

-Eliminar criaderos de
mosquitos, vaciar y limpiar

cualquier recipiente o contenedor
que pueda acumular agua, como
macetas, llantas viejas, cubetas y
recipientes abandonados.

-Cubrir o eliminar recipientes, si
se requiere almacenar agua,
asegurarse de que estén cubiertos
con tapas herméticas.

-Limpiar regularmente los
desagües y canaletas para evitar
que hojas y otros desechos
puedan obstruir el flujo de agua
y crear charcos.

-Aplicar repelente de insectos en
la piel expuesta

-Usar ropa de manga larga,
pantalones largos y calcetines
durante las horas de mayor
actividad de los mosquitos
(amanecer y atardecer).

- Proteger puertas y ventanas
con mosquiteros y reparar
cualquier rotura en los mismos.

Con respecto a las medidas que
se toman para combatir la
proliferación de garrapatas,
Adame de León, indicó que la
dirección a su cargo ha visitado
colonias y ejidos en donde la
ciudadanía ha reportado espacios
que requiere atención inmediata,
en esos lugares se realizan
trabajos de fumigación y se da el
seguimiento necesario hasta
garantizar que se ha extinguido
la plaga.

El funcionario también hizo

recomendaciones para que en
cada hogar estén alertas y eviten
ser víctimas de la picadura de
garrapata, estas sugerencias
incluyen acciones como,
mantener los espacios alrededor
de las viviendas limpias y libres
de vegetación alta; cuando se esté
en áreas propensas a tener
garrapatas, usar ropa de manga
larga, pantalones largos y zapatos
cerrados; aplicar repelente de
insectos; realizar revisiones
regulares después de estar en
áreas propensas a tener
garrapatas, revisar
cuidadosamente el cuerpo,
especialmente las áreas donde
suelen alojarse las garrapatas
como las axilas, la ingle, el cuero
cabelludo y detrás de las orejas.

Proteger mascotas: mantener a
las mascotas con tratamiento
antiparasitario adecuado y revisar
regularmente su pelaje. Acudir al
médico si se presenta fiebre, dolor
de cabeza, erupción cutánea,
malestar general; pues todos ellos
pueden ser síntomas de rickettsia 

Al seguir estas
recomendaciones, estaremos
reduciendo riesgos a la salud, por
ello es importante socializar estas
medidas y prevenir la
propagación de estas
enfermedades, concluyó el
director de Salud Municipal.

Salud Municipal emite
recomendaciones para evitar la
proliferación de dengue y rickettsia 
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

Con el fin de brindar nuevos
espacios laborales para las
mujeres gomezpalatinas, el
próximo sábado 27 de mayo, el
Instituto Municipal de la Mujer,
en coordinación con las empresas
EQ Manufacturas, Joper, ACV y
FIMSA, impartirán el curso de

capacitación en soldadura
“Soldando la Dignidad de las
Mujeres”. 

Leticia Soto Soto, titular del
IMM, manifestó que estas
acciones van encaminadas a
brindar nuevas fuentes de trabajo
a la población femenina, ya que,
para la alcaldesa Leticia Herrera
Ale, es de suma importancia que
se promueva su inserción en

todos los campos laborales,
incluso en actividades que
tradicionalmente se creían
exclusivas de hombres, lo que sin
duda les permitirá alcanzar su
independencia económica.

Es de suma importancia, señaló
Leticia Soto Soto, promover la
integración de las mujeres en
todos los campos laborales, por
ello esta actividad se destaca de

otras de corte formativo, pues las
empresas participantes abren la
posibilidad de que al terminar la
capacitación, quienes resulten
aptas y así lo deseen, se integren
a su plantilla laboral como
soldadoras. 

El curso tendrá una duración de
tres semanas, no tiene costo para
las participantes y tendrá su
sesión de apertura el próximo

sábado 27 de mayo de 9:00 a
12:00 horas, sin embargo, el
horario habitual será de lunes a
viernes de 18:00 a 21:00 horas.
Las interesadas en aprender este
oficio, pueden solicitar más
información al teléfono
871751000 extensión 227 o en las
oficinas del IMM ubicadas en calle
Independencia 326 altos colonia
Centro.

Invitan a mujeres gomezpalatinas
a curso de soldadura
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
En la ciudad de Durango, se

llevó a cabo la ceremonia de
abanderamiento de la selección
representante del estado, previa a
los Juegos Nacionales Conade
2023, donde 271 atletas de la
entidad participarán en 26
disciplinas en los Juegos
Nacionales Comisión Nacional de
Cultura Física y Deporte 2023

Gómez Palacio tendrá
representación en las siguientes
seis disciplinas: voleibol de playa,
natación, luchas asociadas,
levantamiento de pesas, boxeo y
breaking, las cuales se llevarán a
cabo del 1 al 25 de junio en

Tabasco, que es la sede principal
y en las sub sedes de los estados
de Nayarit, Morelos,
Aguascalientes y Jalisco, de
acuerdo a la distribución de
actividades que realice la propia
Conade.

El director municipal del
Deporte, Iván Sánchez
Hernández, acudió a la ceremonia
de abanderamiento con la
representación de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, y comentó
que, gracias a su apoyo, los
representantes gomezpalatinos
cuentan con lo necesario para
realizar un excelente papel en
cada una de sus pruebas.

Sánchez Hernández expresó
que, se espera que los deportistas
gomezpalatinos realicen un

notable papel en todas las
pruebas como resultado de la
ardua preparación que tuvieron

previo a las eliminatorias Conade
2023, en las que ya dieron
muestra de su nivel.

Atletas gomezpalatinos, listos
para los Nacionales Conade 2023

GÓMEZ PALACIO, DGO.
Este sábado 20 y domingo 21 de

mayo el teatro Alberto M
Alvarado se vestirá de gala, al
fungir como sede del séptimo
Concurso Nacional de Rondallas
de Gómez Palacio Conargo 2023,
al que podrán acudir todos los
ciudadanos que deseen apoyar a
sus grupos favoritos, además de
deleitarse con bellas melodías del
recuerdo.

La alcaldesa Leticia Herrera Ale,
como parte de su compromiso

por impulsar las manifestaciones
artísticas, ha dado instrucciones
para que se brinden todas las
facilidades necesarias para la
realización de este evento. 

Lo anterior lo dio a conocer la
titular de Arte y Cultura en el
municipio, Melisa Reuter Pérez,
quien destacó que, este será un
evento donde las familias
gomezpalatinas podrán disfrutar
de una competencia muy
especial, ya que estará llena de
melodías por todos conocidas,
interpretadas por los integrantes

de las rondallas participantes en
las categorías A, B y C, Juvenil e
Infantil.

La cita es este sábado 20 y

domingo 21 de mayo de 2023 en
el teatro Alberto M Alvarado, en
punto de las dos de la tarde, y
para la entrada al recinto un

donativo de 30 pesos por
persona. Para mayores informes
te pueden comunicarse al
teléfono 8711211183.

Invitan a concurso
de rondallas 
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
La Dirección de Seguridad

Pública, a través de la Academia
de Policía, dio a conocer que, la
escuela Primaria Juan Meléndez
del ejido Nuevo Gómez, se unió al
programa Cadetes Auxiliares, el
cual, gracias a los resultados
obtenidos en la Escuela
Secundaria Dolores Campillo,
ubicada en la colonia El Consuelo,
llamó la atención de padres de
familias y directivos escolares.

Así lo dio a conocer el titular de
la dependencia, Iván Torres
Chávez, quien comentó que, es de
reconocer el hecho de que los
padres de familia soliciten este
tipo de actividades piloto, el
ambiente escolar mejora y el

acoso escolar disminuye
considerablemente, además de
que paulatinamente se van
sembrando valores y conductas
favorables para el desarrollo de
los adolescentes.

“Desde que la alcaldesa Leticia
Herrera Ale, nos instruyó para
iniciar este programa en un
plantel que presentaba muchos
conflictos entre sus alumnos a la
hora de salida, Cadetes Auxiliares
ha tenido resultados muy
importantes, pues el
comportamiento de los
estudiantes ha cambiado de
manera significativa, ya que a la
fecha no se ha presentado ni una
sola riña” apuntó el comandante.

Torres Chávez recordó que el
motivo de llevar este programa a

las escuelas del municipio es para
preparar, fomentar y brindar a los
jóvenes estudiantes, la
oportunidad de participar en un
programa orientado a desarrollar
habilidades de liderazgo, respeto
a la legalidad y camaradería.

Finalmente, el encargado de la

seguridad en el municipio indicó
que, para convertirse en miembro
del cuerpo de Cadetes Auxiliares,
se debe tener entre 12 y 17 años
de edad, ser de buen carácter
moral, residente del municipio de
Gómez Palacio, manifestar de
manera voluntaria su deseo de

participar en el programa,
proporcionar el consentimiento
por escrito de los padres o
tutores, completar el formulario
de solicitud y asistir
puntualmente a la instrucción de
formación del programa Cadetes
Auxiliares.

Programa Cadetes Auxiliares se
integra a escuela del medio rural 



Redacción
DURANGO, DGO.

Elementos de la policía estatal
arrestaron en las calles de
Mercurio esquina con Mecánicos
del Fidel Velázquez 1, a Paul de
38 años por delitos contra la
salud.

Según el reporte oficial, los
hechos ocurren cuando el hoy
detenido al percatarse de la
presencia policial de inmediato
se echó a correr, siendo

alcanzado metros más adelante y
al momento de su revisión se le
aseguraron en la bolsa de su
short, 15 envoltorios de plástico,
conteniendo todos y cada uno de
estos el polvo semigranulado
característico de la droga
conocida como cristal, así como
un billete de 100 pesos. 

El presunto responsable de
narcomenudeo fue puesto a
disposición de las autoridades
correspondientes para que se
proceda conforme a derecho.
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Redacción
DURANGO, DGO.

La tarde de este pasado jueves al
filo de las 13:50 horas, fue
localizado el cuerpo de un varón
en el tramo carretero que
conduce del municipio de
Cuencamé hacia Santa Clara, a la
altura de la localidad La Roca.

El hoy finado, quien se
encuentra en calidad de no
identificado presentaba como
causa de muerte una herida por
arma de fuego en la región del
cráneo.

La media filiación corresponde a
una estatura media, edad
aproximada de 25 a 30 años,
complexión robusta, tez morena
clara, barba y bigote incipientes;
como vestimenta traía un
pantalón de mezclilla color azul,
sudadera color gris de la marca
Under Armour y botas tácticas en
color negro. 

Elementos de la Vicefiscalía
Región Laguna se encargaron de
acordonar el área mientras
peritos realizaron las
investigaciones y levantaron las

evidencias de la escena del
crimen.

Personal del Servicio Médico
Forense (Semefo), trasladó el

cuerpo para la práctica de la
necropsia de ley.

Encuentran ejecutado con el tiro
de gracia 

Detenida por
robar unos tenis 
Redacción
DURANGO, DGO.

Agentes de la policía estatal
arrestaron en una tienda de
autoservicio ubicada en bulevar
Ejército Mexicano de la colonia
Rincón San Antonio, del
municipio de Gómez Palacio, a
una mujer de nombre Sandra
Elizabeth de 27 años por el delito
de robo. 

Según la versión de los
vigilantes, señalan que
observaron cuando la presunta
responsable ingresó al
establecimiento comercial,
dirigiéndose al departamento de
ropa de damas y de un aparador
se apoderó de un par de tenis, los
cuales se colocó y los que llevaba
ella los dejó debajo de un mueble
y después pretendió salir con sus
tenis nuevos, cruzando el área de
cajas sin realizar el pago
correspondiente, motivo por el
cual fue detenida y puesta a
disposición del agente del
Ministerio Público por la
responsabilidad que le resulte. 

Capturan a presunto narcomenudista en el Fidel 

Redacción
DURANGO, DGO.

Elementos de la Dirección
Municipal de Seguridad Pública,
arrestaron a Jesús Alberto y Juan
Francisco de 29 y 62 años
respectivamente, mismos que
participaron en una riña mutua,
al agredirse físicamente.

Dichos sujetos fueron

detenidos, en las calles Fanny
Anitúa Yánez, entre Lago
Michigan y circuito Fray
Servando Teresa de Mier del
fraccionamiento Santa Amelia,
luego fueron trasladados a las
celdas de la Estación Central,
donde el primero de los
remitidos, fue certificado en
segundo grado de ebriedad por
el médico en turno, después de

los trámites correspondientes
fueron puestos a disposición de
la Fiscalía General del Estado,

donde tendrán que responder
por la presunta riña en la que
participaron.

DMSP detiene a dos
sujetos por participar
en riña
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Redacción
DURANGO, DGO.

Al Hospital General 450 ingresó
un varón atropellado con trauma
cerrado de tórax y abdomen,
choque hipovolémico y
politraumatizado. 

Lesiones que se causó la noche
de este pasado jueves al filo de las
22:30 horas, cuando caminaba
por la avenida Jesús García de
esta ciudad capital y al llegar a la
altura de la avenida Tecnológico,
fue impactado por un vehículo de
la marca Nissan, línea March,
modelo 2022, color azul,
conducido por Noelia de 23 años,

quien fue detenida por elementos
de la policía vial y puesta a
disposición del agente del
Ministerio Público, por la
responsabilidad que le resulte.

El hoy lesionado se encuentra
en calidad de desconocido, mismo
que fue ingresado para recibir
atención médica al hospital antes
citado, donde su estado de salud
se reporta como delicado.

Se trata de un varón de una
edad aproximada de entre 40 a 60
años, estatura de 1.75 metros, tez
morena clara, cabello corto
entrecano y barba y bigote
entrecanos.

Grave varón atropellado en avenida Jesús García y Tecnológico 

Redacción
DURANGO, DGO.

La madrugada de este viernes al
filo de las 02:00 horas, en una
vivienda ubicada en el
fraccionamiento Villas del
Guadiana 2, de esta ciudad
capital, un varón de 46 años de
nombre Eliud Jovany, se privó de
la vida por medio del
ahorcamiento.

Fue su esposa quien lo encontró
en suspensión completa en el
patio de la casa, por lo que de
manera inmediata lo bajó y le
brindo los primeros auxilios, no
siendo esto posible, pues Eliud ya
no contaba con signos vitales.

Por el momento se desconocen
las causas que orillaron a Eliud a
tomar esta fatal determinación.

De enero a la fecha suman 76
suicidios en la entidad.

Hombre de 46 años se
priva de la vida

Redacción
DURANGO, DGO.

Durante un recorrido de
prevención y vigilancia por la
calle Benito Juárez en el ejido del
mismo nombre, de esta ciudad
capital, elementos de la policía
estatal observaron cuando un
sujeto les hacía señas,
acercándose y percatándose que
tenía a otra persona retenida. 

El afectado de nombre Luis
Miguel de 22 años, indicó que
cuando estaba en un domicilio
en calle La Hermandad de la
colonia Constituyentes se
percató cuando un individuo se
apoderó de su motocicleta marca
Italika, color rojo, modelo 2021,
dándose a la fuga a bordo de la
misma, comenzando a seguirlo,
ya que con anterioridad había
manipulado los cables de su

vehículo, precisamente para
evitar que se la robaran,
alcanzando al presunto
responsable hasta el ejido Benito
Juárez, mismo que responde al
nombre de Manuel Alfonso de 41
años, siendo detenido por los
policías estatales quienes lo
pusieron a disposición de la
Fiscalía General del Estado de
Durango para que responda por
estos hechos. 

Arrestan a sujeto por
robo de motocicleta
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CIUDAD DE MÉXICO.

El presidente de la Junta de
Coordinación Política (Jucopo) en
la Cámara de Diputados y
coordinador del Grupo
Parlamentario de Morena, Ignacio
Mier Velazco, advirtió que el
Poder Judicial únicamente
favorece a quienes tienen dinero,
mientras tanto, miles de
mexicanos continúan sin recibir
justicia.

“En México no hay justicia,
miles de mujeres violentadas no
han encontrado respuesta en la
impartición de justicia; muchas
mujeres desesperadas,
destrozadas porque vieron cómo
sus hijas perdieron la vida, no han
encontrado respuesta en el Poder
Judicial”, afirmó.

Al respecto, aseguró que la

reforma al Poder Judicial es
necesaria ya que no se puede
acabar con la inseguridad y con la
delincuencia porque los jueces no
están haciendo su trabajo.

“El dinero es lo que los mueve y
la gente que no tiene recursos,
que no tiene para un abogado, no
encuentra respuesta y por eso
hay que hacer una reflexión, sin
apasionamientos, serena
tranquila, pensando en México,
pensando en la gente, creo que
les conviene”, refirió.

Mier Velazco indicó que se busca
preguntarle, primeramente, a
todos los mexicanos a través de
una consulta si están de acuerdo
o no en la elección de los
ministros de la Suprema Corte de
Justicia de la Nación (SCJN) y si se
modifica la manera en cómo se
eligen.

“Son 11 ministros, quienes
duran 15 años en su cargo, tienen

sueldos de más de siete millones
de pesos al año; disponen de
otros siete millones de pesos para
contratar a personal adicional; al
personal que tiene de por sí sus
órdenes en la Suprema Corte de
Justicia”, declaró.

Respecto al procedimiento de
elección de los ministros, detalló
que puede ser diferente a como se
eligen los diputados o el
presidente, “puede ser incluso
por insaculación, reconociendo
méritos, trayectoria, los que han

dado resultados, los que son
honestos, los que son imparciales,
los que tiene un compromiso
realmente con la justicia”.

“Con un comité técnico que
evalúe quiénes son los mejores,
hombres y mujeres, que
abiertamente los medios de
comunicación los conozcan y que
después un comité técnico los
evalúe y se puedan insacular”,
apuntó.

Igualmente, agregó que los
medios de comunicación pueden

presentar cuáles son sus
atributos, debatan y que se elijan
a través de voto, pero lo primero
es preguntarles a los mexicanos si
están de acuerdo o no que se
elijan de otra manera o que todo
siga igual.

“Porque, hoy en día, el pueblo de
México no sabía de la existencia
de la Suprema Corte y que sus
ministros tienen fideicomisos
acumulados por 22 mil millones
de pesos para cuando se retiren”,
advirtió.

Violencia en México sigue
porque jueces no hacen su
trabajo: Ignacio Mier

Agencias 
CIUDAD DE MÉXICO.

El Instituto Nacional de
Transparencia, Acceso a la
Información y Protección de
Datos Personales (INAI) presentó
un recurso de queja ante la
Suprema Corte de Justicia de la
Nación (SCJN) en contra del
decreto publicado el jueves por el
presidente Andrés Manuel López
Obrador en el Diario Oficial de la
Federación para declarar como de
seguridad nacional sus
megaobras.

López Obrador declaró la
construcción del Tren Maya, el
Corredor Interoceánico del Istmo
de Tehuantepec, los aeropuertos
de Palenque, Chetumal y Tulum,
entre otras obras, como de
seguridad nacional y de interés
público.  

Tras lo anterior, el INAI advierte
que la publicación de ese decreto
viola la suspensión otorgada por
el Máximo Tribunal en la
controversia constitucional que
interpuso en diciembre de 2021,

para impugnar el Acuerdo del 22
de noviembre de ese mismo año,
por el cual López Obrador
declaraba como de seguridad
nacional los proyectos y obras de
infraestructura de su gobierno.

Recordó el Instituto que al
admitir la controversia

constitucional, la SCJN determinó
procedente la suspensión de
todos los efectos y las
consecuencias del acuerdo.

Lo anterior, ya que su ejecución
implicaría una restricción al
derecho a saber, pues la
información derivada de esos

proyectos y obras podría ser
considerada también reservada
por seguridad nacional e interés
público. 

Destacó que la suspensión se
encuentra vigente, debido a que
la controversia constitucional no
ha sido resuelta en su totalidad.

Y si bien en la sesión del jueves,
el Pleno de la Corte determinó la
invalidez del Acuerdo del 22 de
noviembre de 2021, lo cierto es
que no se dictaron los efectos de
la sentencia, con lo cual no se
puede considerar como un asunto
totalmente concluido.

INAI presenta ante SCJN recurso de
queja contra nuevo decreto de AMLO



Si algo hubiese que reconocerle a ese otro
rústico tabasqueño que es Adán (Augusto)
López es su sinceridad…

… ¡y hasta su boca floja!
Fue a través de él que nos enteramos, por

ejemplo, de la orden que dio Andrés
Manuel López Obrador a sus sumisos
senadores de no aprobar ningún
nombramiento de comisionados del
INAI…

… para que prevalezcan en la oscuridad
los muchísimos actos corruptos de los
cuatroteros. 

¡El “mundo ideal” de AMLO y pillos que
le rodean!

Otra de las infidencias del inquilino del
Palacete de los Covián en el Paseo del
Virrey de Bucareli ha sido dada a conocer
apenas.

Palabras más, palabras menos, que en
2018 las encuestas del Movimiento guinda
para seleccionar candidato a la Jefatura de
Gobierno de CDMX favorecían a Ricardo
Monreal…

… pero que –en mala hora-- la agraciada
(sic) por el “destapador” fue Claudia
Sheinbaum.

Son muchos los negativos de AA López –
no concilia, no es neutral, no propicia el
diálogo, etc.--…

… pero se compensan ante quienes
pagamos su salario con su propensión a
ser chismoso… mexicanismo que es
sinónimo de boquiflojo, según la Real
Academia Española.

Que AMLO se pase por el arco del triunfo
las encuestas que encarga su partido…

… como ocurrió recientemente en
Coahuila, no es novedad. 

El ex morenista –pero aún cuatrotero--
Ricardo Mejía tuvo mayor aceptación que
Armando Guadiana…

… quien finalmente fue el “nacido para
perder” frente al aliancista Manolo
Jiménez.

Pero volvamos al futuro con un ligero
guiño al pasado:

Marcelo Ebrard, en su momento, tenía
mayor aceptación que el propio López
Obrador para obtener la candidatura
presidencial de 2012 –de acuerdo con los
ejercicios demoscópicos encargados por el
PRD en el que ambos militaban por aquella
época--…

… pero cedió ante el caudillo quien
finalmente perdió la elección ante el
candidato de Televisa Enrique Peña Nieto.

¿Por qué pelean, entonces, las
“corcholatas” que aspiran a abanderar a
Morena en 2024…

… si a final de cuentas, pierdan o no en
las encuestas…

… va a “ganar” aquél a quien seleccione
AMLO el “destapador”?

¿Para qué si, incluso quien “gane”, va a

terminar pisoteado por López Obrador?
Así acaban las “corcholatas”.
¿A poco no?
PUEBLA: PASARELA DE ARRASTRADOS
Lo peor que le puede pasar a un

dirigente, ya que sea social, empresarial o
político, es que sus seguidores le tomen la
medida.

Y los de López Obrador ya lo tienen más
que medido.

Saben que para conseguir lo que quieren,
buscan o simplemente anhelan hay que
arrastrarse ante él…

… y desde el piso…
… lamerle los pies, inclusive.
Ya no basta con repetir, “sin quitarle ni

una coma”, las parrafadas, mentiras y/o
estupideces que suelta en cada una de sus
matinés…

… como a diario hace la cortesana
“favorita” Claudia Sheinbaum…

… ahora, para alcanzar la meta, hay que
ir más allá…

… hay que adelantarse a los deseos de El
Señor de Palacio.

En la nada imaginaria contienda por la
candidatura guinda al gobierno de Puebla
está hoy el mejor ejemplo.

¿Quién es más arrastrado? ¿Alejandro
Armenta Mier? ¿Ignacio Mier Velazco?

El primero, en su papel de presidente de
la Mesa Directiva del Senado de la
República hasta el último día de agosto ha
presentado una iniciativa de ley para
desaparecer de una vez por todas al INAI
que estorba las corruptelas de los
cuatroteros…

… y se acaba de inventar la mamada de
que la ministra presidente de la SCJN,
Norma Piña, lo amenazó vía WhatsApp.

Ni siquiera Ricardo Monreal le compró a
Armenta su mentira.

El segundo, quien es el pastor formal –el
real vive y despacha en el Zócalo-- de la
indigna borregada cuatrotera en San
Lázaro sacó de su manga ancha la “ideota”
de una consulta popular para que “el
pueblo” –que es “una entidad
pluscuamperfecta, generosamente
abstracta e invisible”, de acuerdo con el
poeta Juan Sabines--, esto es que AMLO
decida si los integrantes del Poder Judicial
deben elegirse o no por votación popular,
directa, dirigida y nada secreta.

¿Quién se arrastra más ante AMLO?
¿Cuál de ambos le lame mejor los pies?
¿Usted por quien vota?, como dicen en

los programas de complacencias en las
radiodifusoras.

INDICIOS
Desde ayer el Presidente de la República

debe haber enfermado de chorrillo, toda
vez que la Suprema Corte de Justicia de la
Nación aprobó por ocho de once votos la
invalidez del decreto presidencial que

declara asuntos de seguridad nacional las
obras públicas realizadas por él. Esto es
que tendrá que rendir cuentas sobre el
inservible AIFA, la inconclusa refinería en
Dos Bocas, el antiecológico Tren Maya, el
problemático Interoceánico y
prácticamente todas las que le encargó al
Ejército. Los votos a favor de AMLO y sus
caprichos fueron, ¿adivine usted?, sí, los
de Arturo Zaldívar, Yasmín Esquivel y
Loretta Ortiz. * * * Y regresando a los
primos Armenta Mier y Mier Velazco
aparentemente les vale madre lo que
sucede en la entidad por la que pelean
gobernar. Ellos en lo suyo, mientras buena
parte de los habitantes de Puebla están a
merced del mal humor de Don Goyo, como
popularmente se conoce al volcán
Popocatépetl. Lo dicho: a los políticos sólo
les interesa lo que afecta o beneficia a los
políticos. La sociedad que se rasque con
sus recortadas uñas * * * Ante ooootro
incendio en una de las refinerías de Pemex
–ayer, nuevamente, la de Salina Cruz,
Oaxaca-- no faltó quien recordara que a
AMLO le da por prender fuego a
instalaciones de la empresa dizque
productiva del Estado. * * * Inverosímil la
explicación que brindó el general Luis
Crescencio Sandoval sobre la adquisición
de un departamento en Bosque Real al
33% de su valor real. Lo que no dijo es
cuanto gastó en los terminados de la

vivienda que, dijo, compró en “obra
negra”. * * * Que no, que siempre sí, que
Ana Gabriela Guevara, que Cúcara, que
Mácara, que ella fue. Contradictorio, como
siempre, AMLO dijo primero que sí, que a
través de la SEDENA se había apoyado a
los integrantes del equipo de nado
artístico que trajeron de Egipto dos
medallas de oro y una de bronce. Y
finalmente, desdiciéndose, que no se les
había suministrado apoyo porque no se
habían acercado a él que es el único dador
de “favores”… con los dineros que los
contribuyentes pagamos al SAT. * * * Y el
INE de la 4T encabezado por la sonorense
Guadalupe Taddei no superó el reto. A las
primeras de cambio mostró el cobre
morenista al rechazar que López Obrador
y sus “corcholatas” violen la legislación
electoral vigente. El primero, al llamar a
votar en contra de los opositores, en tanto
los segundos hacen campaña más que
adelantada. Muy seguramente, como ha
hecho la Corte con los absurdos aprobados
por el Legislativo, el órgano jurisdiccional
correspondiente, esto es el Tribunal
Electoral del Poder Judicial de la
Federación va a corregirle la plana a los
cuatroteros que despachan en Viaducto
Tlalpan y Periférico Sur. * * * Y por hoy es
todo. Como siempre, le deseo ¡buenas
gracias y muchos, muchos días!
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Esta guerra no tiene bombas, ni misiles,
no deja heridos visibles pero está
sacudiendo ya los cimientos de todo
cuanto hasta ahora hemos conocido y
mientras las grandes potencias están
disputándose el control de los mercados;
los seres humanos, comunes y normales,
están pendientes del impacto que la
inteligencia artificial tendrá, por ejemplo,
en sus trabajos. 

En el terreno del dominio y el
conocimiento de la inteligencia artificial se
libra una intensa guerra entre Estados
Unidos y China. Hay una carrera frenética,
como en su momento se libró entre
Estados Unidos y Rusia, en el campo
espacial, para ver qué país era el primero
en conseguir la tecnología para lanzar una
capsula espacial fuera de la órbita terrestre.
El 4 de octubre de 1957, la entonces URSS,
lanzó al espacio Sputnik I que fue capaz de
alcanzar la órbita terrestre y el 3 de
noviembre de dicho año, la URSS metió a la
perra Laika en el Sputnik 2 siendo el primer
ser vivo en viajar al espacio. 

Con la inteligencia artificial
acontece el mismo escenario de
competencia feroz y si en Estados Unidos,
nace ChatGPT, en Beijing, la china Baidu
presentó a Ernie con las mismas
características que la versión
norteamericana. 

Si bien el presidente chino, Xi
Jinping, no ha manifestado públicamente
ningún tipo de temor sobre el impacto de
la inteligencia artificial en su país, en el
caso de Estados Unidos el mandatario Joe
Biden, afirmó recientemente ante
empresarios del sector de la tecnología que
la inteligencia artificial “tiene un enorme
potencial y un enorme peligro” y no
descartó impulsar una regulación al
respecto. 

El senador Chris Coons, un
demócrata de Delaware, señaló en dicha
comparecencia que los chinos  están
creando inteligencia artificial que "refuerza
los valores fundamentales del Partido
Comunista Chino y el sistema chino"  y dijo
que habrá un inminente adoctrinamiento.

A ciencia cierta, esta pionera
regulación en estos momentos es solo una
quimera, porque la crítica de Altman y de
otros tecnólogos hacia l legisladores es que
no logran comprender qué es la
inteligencia artificial y la confunden solo
con el uso de las redes sociales. 

“La tecnología que en mi compañía
estamos implementando es verdad que
puede llegar a destruir algunos empleos;
no obstante, permite al mismo tiempo,
generar nuevos puestos de trabajo porque
es también una oportunidad”, inquirió
Altman ante los legisladores presentes en
el Capitolio.

En dicha audiencia también
intervinieron, Christina Montgomery,
directora de privacidad y confianza de IBM
y Gary Marcus,  profesor y crítico frecuente
de la tecnología de inteligencia artificial. A
propuesta de Marcus y de Altman se
propuso la creación de una agencia que
emita licencias para el desarrollo de
modelos de inteligencia artificial a  gran
escala con regulaciones de seguridad y una
serie de pruebas para que  los sistemas y
modelos de inteligencia artificial que sean
creados pasen antes por estos baremos.

Richard Blumenthal, senador demócrata
por Connecticut y presidente del panel del
Senado, reconoció en dicha reunión que el
Congreso ha fallado para mantenerse al día
en materia de regulaciones y supervisiones
en el renglón de las nuevas tecnologías. 

El Washington Post reveló que los
miembros del subcomité sugirieron una
agencia independiente para supervisar a la
inteligencia artificial así como reglas que
obligan a las empresas a revelar cómo
funcionan sus modelos y los conjuntos de
datos usados. Además, de  reglas
antimonopolio, para evitar que compañías
como Microsoft y Google dominen en dicho
mercado.

A COLACIÓN
Noam Chomsky, uno de los

intelectuales más brillantes  publicó en The
New York Times un artículo que tituló  La
falsa promesa del ChatGPT y cuestionó
todos los fallos en el mecanismo del
lenguaje utilizados por este sistema de
inteligencia  artificial. 

El profesor emérito del
Massachusetts Institute (MIT) dijo que
ChatGPT es ante todo “un plagio de alta
tecnología” que tenderá más bien a evitar
el aprendizaje. 

No son pocos los tutores
escolares, directores de universidades y
profesores que advierten que la primera
víctima del ChatGPT será la educación y
con ella, los educandos que perderán
capacidad en lectoescritura, comprensión
lectora; capacidad de síntesis; redacción,
investigación  y narración. Escribir es una
forma de fijar el lenguaje. 

Robert Zaretsky, de la Universidad de
Houston, cree que el ensayo universitario
murió hace años. Según su argumento:  "Es
un juego de tazas en el que un estudiante
me envía un archivo electrónico que,
cuando está abierto, derrama un revoltijo
de palabras que el remitente propone que
sea un papel terminado. La mayoría de las
disrupciones tecnológicas dejan efectos
positivos y negativos a su paso; si el ensayo
universitario es realmente insalvable, tal
vez ChatGPT finalmente logre su
reemplazo con algo más interesante”.

Hoy planeaba detallar
más sobre los números de
la última encuesta de
Demotecnia con miras a la
elección presidencial del
próximo año, pero
haremos una pausa,
porque antes de esa
contienda está la batalla
que se agudiza más entre
el Ejecutivo y el Poder
Judicial. Es un “tú por tú”:
el decretazo para retar al
fallo de la Corte con el que
se justificó lo
inconstitucional de una de
las varias decisiones
tomadas desde Palacio
Nacional.

La administración que
presume, entre otras cosas,
ser más cercana al pueblo, la más honesta,
la más transparente, quiere mantener
bajo llave toda la información referente a
sus megaproyectos. En 2021, el gobierno
de México publicó un decreto con el que
dio a esos datos el carácter de asuntos de
seguridad nacional. Así planeaba
alimentar el reino de la opacidad. Meses
después, el Inai (este instituto hoy en
pausa por el freno que ha impedido
nombrar a los comisionados necesarios
para el quórum legal que le permita
sesionar) impugnó ese decreto, acción que
fue aceptada por la Suprema Corte de
Justicia de la Nación: “No un revés, pero sí
un primer aviso de que esto no va en
ningún país que se presuma demócrata y
honesto…” , escribimos en aquel
entonces.

Este jueves, la Corte discutió un proyecto
que proponía declarar inconstitucional
aquel decreto, fue presentado por el
ministro Juan Luis González Alcántara. Y
así fue, cayó ocho a tres. Quienes votaron
en contra, otra vez: Arturo Zaldívar,
Loretta Ortiz y Yasmín Esquivel. Los que
argumentaron a favor expusieron con
enorme valentía. Así lo hicieron, por
ejemplo, la ministra presidenta, Norma
Piña y el ministro Javier Laynez, no sólo
cuando expresaron su posicionamiento,
también cuando le explicaron a Esquivel
Mossa lo que debería tener claro, porque
fue evidente que no entendió el alcance
del fallo: el Ejecutivo implica también a las
secretarías de Estado. Ya llegará el día
cuando calles, escuelas, colonias,
hospitales, aeropuertos y trenes del futuro
lleven sus nombres: Norma Lucía Piña
Hernández y Javier Laynez Potisek, porque
han sido firmes en sus posturas a pesar de
la guerra que en Palacio Nacional le han
declarado a la Corte.

Así, horas después de la resolución,

apareció en el Diario Oficial de la
Federación un decreto lejano a aquel de
2021, uno más claro, menos ambiguo, que
evidencia en dónde Andrés Manuel López
Obrador desea colocar un halo de
opacidad: “Son de seguridad nacional y de
interés público la construcción,
funcionamiento, mantenimiento,
operación, infraestructura, los espacios,
bienes de interés público, ejecución y
administración de la infraestructura de
transportes, de servicios y polos de
desarrollo para el bienestar y equipo tanto
del Tren Maya como del Corredor
Interoceánico del Istmo de Tehuantepec,
y los aeropuertos de Palenque, Chiapas; de
Chetumal y de Tulum, Quintana Roo…”.

¡Oh, su mundo ideal!, porque a
diferencia también del 2021, no hay
manera de que el Inai impugne, porque no
tiene quórum legal. Así que, a partir de
ahora, lo único que garantizan con su
reacción al fallo de la Corte, es el reino de
la opacidad: ése, su mundo ideal, según
refiere un audio que acusa Adán Augusto
fue editado, pero que se queda corto con
la realidad con la que hoy amanecemos.
Seguramente habrá fiesta y soberbia en la
conferencia de esta mañana.

•
ADDENDUM

Y en medio de todo esto, el asunto de los
mensajes entre la ministra presidenta y el
presidente del Senado. Aún con el
reconocimiento de Norma Piña, donde
aceptó la veracidad de la conversación,
está la extraña y exagerada reacción de
Alejandro Armenta, ¿en qué momento se
sintió amenazado? Qué manera tan burda
e impresentable la del legislador, como si
no hubiera visto la protesta a las puertas
de la Corte, donde en verdad rebasan la
línea del respeto hacia la ministra
presidenta.
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Infobae 
¿Cuáles son las razones por las

que, hoy por hoy, tanta gente
padece trastornos mentales? ¿Por
qué parece que la salud mental se
deteriora cada vez más? Si en
nuestras sociedades lo tenemos
prácticamente todo, ¿qué es lo
que está sucediendo? ¿De dónde
viene esto?

El sueco Anders Hansen,
especialista en psiquiatría en el
Instituto Karolinska, intenta
responder a estas preguntas y
muchas más con su texto “El
cerebro depre”, de reciente
traducción al español.

El libro, publicado por el grupo
Planeta bajo su sello de Libros
Cúpula, en alrededor de 200
páginas plantea una revisión
divulgativa de la historia, el
origen y el propósito de nuestros
sentimientos y profundiza en los
trastornos mentales más
comunes a los que el hombre se
ha enfrentado a lo largo del
tiempo.

El autor, también licenciado en
Economía y Medicina, sugiere
algunas estrategias para mejorar
nuestra salud física y mental,
recomienda algunos trucos para
manejar la ansiedad y la
depresión y reflexiona sobre el
curso de la sociedad actual y
cómo influye sobre nuestra
búsqueda de la felicidad.

“El cerebro depre” es una obra
que defiende la ansiedad y la
depresión como estados
naturales del ser humano. Insiste
Hansen en que no estamos
predispuestos a ser felices todo el
tiempo, pero el momento en el
que vivimos, tan apresurado e
inmediato, nos exige
continuamente que busquemos
esa sensación de felicidad.

“(...) hemos olvidado que somos
producto de la evolución, no solo
nuestros cuerpos, también
nuestro cerebro. La psicología y
los sentimientos son resultado
del lento proceso de la evolución.
Lo más importante que aprendí
en la Facultad de Medicina es que
nuestros cerebros no han
cambiado durante los últimos
10.000 o, incluso, 20.000 años. El
trabajo principal del cerebro no es
hacernos felices, sino

mantenernos vivos”, apunta el
autor en entrevista con El
Periódico de España.

Este libro aporta una imagen
general sobre el tema y les
sugiere a los lectores una manera
de comprenderlo, procurando dar
con un equilibrio lo más ideal
posible.

Anders Hansen, quien ha
dedicado varios años de su vida a
la investigación médica del
cerebro y sus manifestaciones, ha
podido comprobar que este
órgano puede ser en sí mismo
curativo, siempre y cuando
sepamos cómo enfocarlo,
aceptando aquello que no
queremos.

El contenido de este libro se
plantea a partir de un punto de
vista biológico, apoyándose en
estudios, consejos y evidencias
que buscan responder a una
pregunta en particular: ¿Por qué
nos sentimos tan mal si vivimos
tan bien?

En entrevistas previas, el autor
sueco ha hablado de que los
trastornos mentales no son algo
exclusivo de la modernidad.

“Estoy seguro de que nuestros
ancestros tenían ansiedad,
porque ver el mundo como
peligroso te hacía ser cauteloso y
prepararte para lo peor, lo cual
era importante para sobrevivir.
De hecho, ver el mundo como
peligroso es lo que nosotros
llamamos ansiedad. La clave es
entender que un ataque de
pánico es una falsa alarma que
nos muestra que nuestro cerebro
está tratando de salvarnos del
peligro, por lo que si lo ves desde
la perspectiva del cerebro, te das
cuenta de que no estás realmente
enfermo si tienes ansiedad”,
comentó Hansen diálogo con
eldiario.es.

Actualmente, cerca del 9% de la
población tiene algún problema
de salud mental, y según la
Organización Mundial de la Salud
(OMS), es probable que un 25% lo
tenga en algún momento de su
vida. Lo que intenta sugerir
Hansen en este libro es que ser
feliz no es una necesidad
biológica, sino una condición que
socialmente ha sido impuesta. No
estamos preparados para ser

felices siempre, así que lo mejor
es dejar de obsesionarnos con la
idea de llegar a serlo.

“El cuerpo está diseñado para la
supervivencia y la reproducción,
no para la salud. El cerebro está
diseñado para la supervivencia y
la reproducción, no para
encontrarse bien”, escribe el
sueco.

Lo que el autor de títulos como
“La verdadera píldora de la
felicidad” e “Insta-brain. Cómo
nos afecta la dependencia digital
en la salud y en la felicidad”,
plantea en las páginas de “El
cerebro depre” es una manera
sencilla de asumir, comprender y
acoger los procesos biológicos
que están detrás de la depresión
y la ansiedad.

Con buen tino, Hansen los
enuncia como mecanismos de
defensa que han estado
dispuestos para nosotros desde
tiempos inmemoriales. Explica
que debemos verles desde la
perspectiva del cuerpo y la
fisiología, y no solo desde la
psicología. Sugiere, en últimas,
una idea potente: que los genes
son importantes, pero el entorno
suele serlo todavía más.

No es posible ser felices todo el tiempo, y tampoco está mal
no querer serlo: “El cerebro depre”, de Anders Hansen
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Forbes / EFE
Una araña de grandes

dimensiones de la escultora
francoestadounidense Louise
Bourgeois (1911-2010) se vendió
este jueves por 32.8 millones de
dólares en una subasta en Nueva
York y se convirtió en su obra más
cara.

La escultura de unos 3 metros
de alto y 5.5 de ancho era la
estrella de la venta de arte
contemporáneo de Sotheby’s y
partía con una estimación entre
30 y 40 millones de dólares, pero
el interés se estancó al alcanzarse
esa horquilla mínima, a la que se
le sumaron comisiones e
intereses.

La escultura está fechada en
1996, es una de las primeras
arañas que creó Bourgeois y, tras
ser expuesta en la Bienal de Sao
Paulo (Brasil) ese mismo año, fue
comprada rápidamente por el
Instituto Itaú Cultural, que este
jueves se deshizo de ella para
financiar sus actividades
culturales.

Había expectativas de que
pulverizara récords, pero esta
araña de Bourgeois se conforma
con ser la tercera obra más cara
de una mujer artista, una lista en
la que constan otras tres de sus
arañas, vendidas por entre 14 y
32 millones de dólares.

En 1996 se subastó otra araña
de Bourgeois por 32 millones de

dólares, cifra que ha sido
superada este jueves por poco y
que mantiene en sus manos el
estatus de la escultora “más
cara”.

La pintora modernista
estadounidense Georgia O’Keefe
tiene el récord para cualquier
obra de una mujer artista gracias
a la venta, en 2014, de uno de sus
emblemáticos cuadros de flores,
“Jimson Weed/White Flower
No.1”, de 1932, por 44,4 millones
de dólares.

Louise Joséphine Bourgeois, que
nació en París y se trasladó a los
27 años a Nueva York, es famosa
por sus instalaciones y esculturas
de gran escala, y particularmente
por las arañas gigantes de
bronce, que se han expuesto en
los museos más importantes.

Aunque las arañas son motivo
de disgusto para muchos,
Bourgeois evocaba con ellas el
recuerdo de su madre, una
tejedora de tapices que murió
cuando la artista tenía 21 años, y
en alguna entrevista comparó la
capacidad de ambas, de la araña
y su madre, para “reparar” y
“proteger”.

La araña de Bourgeois también
tiene detrás un importante
componente psicológico, ya que
la escultora enfrentaba así el
trauma de la pérdida de su madre
y la traición de su padre, que tuvo
una larga relación extramarital. 

Una araña de Louise
Bourgeois se vende por
32.8 mdd, su obra más cara
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Infobae 
Tras su estreno en cines, John

Wick 4 superó con creces a las
entregas anteriores con un récord
de mil millones de dólares en
taquilla mundial. La tercera
película había logrado recaudar
un total de 327,7 millones y sus
predecesoras (con 171.5 y 87.8
millones cada una) se ubicaron
por debajo de esta cifra. El
capítulo final de la franquicia de
acción cerró la era de Keanu
Reeves como el asesino a sueldo
entre los aplausos de la crítica, y
ahora este éxito se comprueba
también en los números de
recaudación en todo el mundo.

“Este hito es un testimonio del
increíble trabajo de Chad
Stahelski y Keanu Reeves, junto
con Basil Iwanyk y Erica Lee,
quienes se han propuesto
superarse a sí mismos con cada
película sucesiva de esta
franquicia. No podríamos estar
más agradecidos con los cinéfilos
de todo el mundo por llevarnos a
este increíble logro”, dijo el
presidente de Lionsgate Motion
Picture Group, Joe Drake, en
declaraciones difundidas por
Deadline.

Además de Reeves en el
protagónico, el elenco de la
cuarta entrega se compone de
Donnie Yen, Bill Skarsgård,
Laurence Fishburne, Hiroyuki
Sanada, Shamier Anderson, Lance
Reddick, Rina Sawayama, Scott
Adkins e Ian McShane. El
largometraje fue dirigido por
Chad Stahelski, un reconocido
doble de riesgo que se abrió paso
como cineasta con esta saga
cinematográfica. Shay Hatten y
Michael Finch estuvieron
encargados del guion, que a su
vez se basa en los personajes
creados por Derek Kolstad.

En esta nueva aventura de John
Wick, el protagonista busca
recuperar su libertad a toda costa.
Para ello, tendrá que asesinar al
marqués Vincent de Gramont
(Skarsgård), el actual líder de la
Orden Suprema que ha dictado
una sentencia de muerte en su
contra después de que
sobreviviera a los anteriores
ataques. John tendrá que buscar
aliados y ser muy cuidadoso en su
estrategia para lograr enfrentarse
cara a cara con este despiadado
enemigo.

“Esperas que a la gente le guste
lo que haces, que a la gente le
guste aquello de lo que formas

parte. En mi caso, amo a John
Wick, y creo que el capítulo
cuatro es algo muy grande en
esta franquicia, algo muy
especial”, había dicho Keanu
Reeves en una entrevista con
Infobae que se publicó el pasado
marzo. “Grabamos durante la
pandemia del COVID en Berlín y
París, pero lo más difícil fue la
recuperación de tantas escenas de
acción y secuencias de lucha,
peleas y tener que seguir
haciéndolo día tras día. [...] Esa
fue probablemente la parte más
desafiante”.

Reeves es una de las estrellas
más reconocidas en Hollywood,
tanto por su gran desempeño
ante las cámaras como por su
calidad como persona. La
presencia del actor
estadounidense afianzó el buen
recibimiento comercial de la serie
de películas desde su debut en
2014. La trama de acción
enganchó automáticamente al
público y eso llevó a Lionsgate a
desarrollar tres producciones
más. El resto es historia.

John Wick 4 se lanzó el pasado
23 de marzo en cines de América
Latina.

“John Wick 4” marcó un récord en la saga con
una taquilla mundial de mil millones de dólares
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Infobae 
En 2010, Jackie Chan formó

parte del remake de Karate Kid,
en la que se convertía el maestro
de las artes marciales de Dre
Parker (interpretado por Jaden
Smith). “En esta nueva versión
del clásico de 1984, Dre se muda
a China, donde un modesto
maestro de kung-fu le enseña a
defenderse de un matón”, rezaba
la reseña de este film que
actualmente puedes ver en
Netflix.

La versión fue bien recibida,
pero el empujón final se lo dio la
serie spin-off de la franquicia,
Cobra Kai, que traía de vuelta a
Daniel Larruso (Ralph Macchio) y
a Johhny Lawrence (William
Zabka). Esta serie se convirtió en
un furor y logró acaparar el
fanatismo de los que habían visto
los films en los 80 y de nuevas
generaciones que se sumaron al
fenómeno.

Con esta ola de éxito, se anunció
la llegada de otra producción del
que, en principio, Chan formaría
parte repitiendo su rol del Sr. Han
(inspirado en el Sr. Miyagi de las
películas de los 80 con la
diferencia de que Han era experto
en Kung Fu y no en Karate como
el maestro original). Esto se dio a

conocer por una reciente
información publicada en el sitio
Discussing Film. Por ahora, se
desconoce si Jaden Smith formará
parte de esta nueva entrega
fílmica de la saga.

LO NUEVO DE “KARATE KID” NO
SE CONECTARÁ CON “COBRA KAI”

Sony Pictures es la productora
que se hará cargo de este
proyecto que tiene previsto su
estreno para 7 de junio de 2024,
según informes de los medios
estadounidenses. La compañía
hizo el anuncio de este film en
septiembre del año pasado,
cuando se estrenaba en Netflix la
temporada cinco de Cobra Kai.
Tanto ellos como el guionista de
la serie afirmaron que no habrá
ningún crossover entre la nueva
película y la ficción televisiva.

También se estima que el
director sea Jonathan Entwistle (I
Am Not Okay With This y The End
of the F**ing World). Cabe
recordar que, Cobra Kai estrenará
su sexta y última temporada
próximamente. Las grabaciones
de la serie se vieron afectadas por
la huelga de escritores/guionistas
por lo que, al momento, se
encuentran suspendida.

Quien no está al tanto de las
negociaciones ni del proyecto es

el actor Macchio que, consultado
en una entrevista sobre este
nuevo proyecto, dijo: “Es
demasiado pronto para decir cuál
es esa historia. Todo esto está
sucediendo en tiempo real
mientras me haces esta pregunta.
Creo que [se resolverá] en un
futuro cercano, o puede que no
tenga nada que ver con eso.
Hablaremos cuando sepa lo que
está pasando”, dijo algo
sorprendido el actor.

Jackie Chan podría volver a unirse al
universo de “Karate Kid”
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Infobae 
La evolución de la inteligencia

artificial ha generado gran
incertidumbre frente al futuro de
varias profesiones, incluso los
artistas son algunos de los

profesionales que más
amenazados se sienten con el
desarrollo de esta tecnología,
debido a las diferentes funciones
que la IA ofrece en cuanto a
imágenes, textos y piezas
musicales.

A pesar de que la IA ha sido
presentada como una

herramienta que facilita la
existencia de la vida
humana, algunas
empresas siguen
apostando a la
creatividad de los
profesionales que con
gran esfuerzo
presentan sus
d i f e r e n t e s
proyectos, siendo

este un trabajo
que en gran
proporción
viene siendo

opacado por
los robots que

s o n

capaces de interpretar la
información que sea requerida
por los diferentes sectores.

Así las cosas, Spotify decidió
darle la espalda a la IA y eliminar
miles de canciones creadas por
robots. Las composiciones fueron
generadas por la empresa de
música de Inteligencia Artificial
Boomy, una compañía dedicada a
producir música eligiendo
previamente algunos aspectos
como el género o la melodía.

De acuerdo con el Financial
Times, la decisión de borrar las
canciones de la plataforma fue
por la alerta que envió la
discográfica Universal Music, esto
luego de que se hiciera viral una
canción que parecía incluir las
voces de Drake y The Weeknd,
razón por la que Spotify decidió
retirar un 7% de las canciones de
Boomy disponibles allí.

En ese sentido, el medio citado
anteriormente explica que la
decisión de Spotify no incluye a
todas las canciones creadas con
inteligencia artificial, sino que
afecta a un porcentaje de las
canciones que fueron creadas con
Boomy, ya que hasta el momento
se habrían generado más de 14
millones 500 mil canciones, lo
que representa casi un 14% de la
música compartida en el mundo.

La creación de las mismas tiene
un único objetivo: subir las
canciones a Spotify con el fin de
monetizarlas; no obstante, la
empresa es tajante al señalar que

se han usado bots para
incrementar la cantidad de
reproducciones que han tenido
estas canciones con el fin de que
Spotify pague más regalías por las
mismas, razón por la cual la
compañía aumentó la vigilancia
de los servicios de streaming en
medio de las quejas de fraude.

Boomy es una aplicación que
permite a sus usuarios generar
sus propias canciones utilizando
un software de inteligencia
artificial que hace la mayor parte
del trabajo. El usuario elige entre
varios géneros, hace clic en crear
canción y la IA compone una por
el cibernauta en menos de 30
segundos. Dentro de la aplicación
se elige rápidamente la tonalidad,
los acordes y la melodía de la
canción, hasta que finalmente se
logra conseguir el sonido
perfecto.

POLÍTICAS DE SPOTIFY
La compañía señala que el

usuario es el único responsable
del Contenido de usuario que
publica. Con respecto al
Contenido de usuario que publica
en Spotify, el usuario deberá
comprometerse a:

1. Reconocer que es propietario
de dicho Contenido de usuario o
tiene el derecho de publicarlo.

2. Dicho Contenido de usuario o
el uso que le da Spotify, según la
licencia otorgada a continuación,
no infringe los Términos, las leyes
pertinentes o la propiedad
intelectual u otros derechos de

cualquier tercero, o (ii) dicho
Contenido de usuario no implica
ninguna autorización o afiliación
del usuario o de su Contenido de
usuario por parte de Spotify o
cualquier artista, banda, disquera
u otros individuos o entidades sin
un consentimiento escrito previo
por parte de Spotify o dicho
individual o entidad.

3. Al publicar o compartir el
Contenido de usuario u otra
información en el Servicio de
Spotify, se deberá tener en cuenta
que el público podrá acceder al
contenido y a otra información, y
que otros puedan utilizarlo y
volver a compartirlo en el Servicio
de Spotify y en la Web.

Por este motivo, la compañía le
pide al usuario tener cuidado al
publicar o compartir en el
Servicio Spotify, y que sea
consciente de la configuración de
la cuenta, ya que Spotify no se
hace responsable de lo que el
usuario u otros publican o
comparten en el Servicio de
Spotify.

SUPERVISIÓN DEL
CONTENIDO DE USUARIO

Spotify puede supervisar y
revisar el Contenido de usuario
autorizado, aunque no está
obligado a hacerlo. Spotify se
reserva el derecho de eliminar o
deshabilitar el acceso a cualquier
Contenido de usuario por
cualquier razón o aunque no la
tenga. Spotify puede realizar
estas acciones sin aviso previo.

Spotify le dice no a la inteligencia artificial:
borró miles de canciones creadas por robots
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TRIATLÓN

Triatletas
duranguenses se
preparan para destacar
en la Copa Continental
del Triatlón en Ixtapa
Zihuatanejo

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La ciudad de Ixtapa Zihuatanejo

se prepara para recibir a un grupo
destacado de triatletas
duranguenses en la Copa
Continental del Triatlón que se
llevará a cabo este sábado. Cinco
atletas de la élite femenina y tres
destacados representantes
masculinos estarán compitiendo
en este evento de alto nivel, en
busca de alcanzar grandes logros
y dejar en alto el nombre de
Durango.

ELLAS
En la categoría femenina, las

triatletas Anahí Álvarez Corral,
Natalia Casas Gallegos, Marcela
Álvarez Solís, Daniela García
Vélez y Emilia Martínez Mendívil
estarán desplegando todo su
talento y esfuerzo en las aguas, el

ciclismo y la carrera a pie. Estas
jóvenes deportistas
duranguenses han demostrado
un gran nivel y compromiso con
su preparación, y ahora tienen la
oportunidad de competir en un

DDuurraannggoo  eenn  llaa
CCooppaa  CCoonnttiinneennttaall   
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TRIATLÓN

escenario de alto nivel como lo es
la Copa Continental. 

La participación de estas
triatletas duranguenses es un
reflejo del crecimiento y
desarrollo del triatlón en la
región. Durango ha sido cuna de
grandes atletas en esta disciplina
y estas mujeres se suman a la
lista de deportistas destacados
que han surgido en el estado. Su
participación en la Copa
Continental es un reconocimiento
a su talento y dedicación, y una
oportunidad para medirse ante
competidores de todo el país y
mostrar su potencial.

ELLOS
Por otro lado, en la rama

masculina, tres triatletas
duranguenses también estarán
presentes en la Copa Continental.
Miguel Ángel Rubio Medina, Rene
Martínez García y César Ortega

Cabral se enfrentarán a un
exigente desafío en busca de
destacar en esta competencia de
alto nivel. Estos atletas han
trabajado arduamente en su
preparación física y mental para
enfrentar los retos que les
esperan en Ixtapa Zihuatanejo y
representar de la mejor manera
posible a Durango.

DURANGO 
La participación de estos

triatletas en la Copa Continental
es un testimonio de su dedicación
y pasión por el triatlón. Han
invertido innumerables horas de
entrenamiento, sacrificio y
disciplina para llegar a este punto
y competir en un evento de esta
magnitud. Sin duda, su presencia
en la competencia enriquecerá el
nivel de la competencia y será
motivo de orgullo para Durango.

EL EVENTO 
La Copa Continental del Triatlón

en Ixtapa Zihuatanejo es un
evento de gran importancia en el

calendario deportivo nacional e
internacional. Reúne a atletas de
élite de diferentes países y es una
oportunidad para medir el nivel y
buscar la excelencia en esta
disciplina. Los triatletas
duranguenses están listos para
enfrentar este desafío y dar lo
mejor de sí mismos en cada etapa
de la competencia.

ÉXITO
Desde Durango, todo el apoyo y

los deseos de éxito acompañan a
estos valientes deportistas en su
participación en la Copa
Continental del Triatlón en Ixtapa
Zihuatanejo. Su esfuerzo,
dedicación y representación del
estado son un ejemplo de
inspiración para las nuevas
generaciones de triatletas y para
toda la comunidad deportiva de
Durango. Estamos seguros de que
dejarán en alto el nombre de
Durango y lograrán destacar en
esta competencia de élite.
¡Adelante, triatletas
duranguenses!



Emocionante jornada
de la Liga de
Baloncesto Femenil

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La Liga de Baloncesto Femenil

continúa ofreciendo
emocionantes encuentros
semana tras semana y la Jornada
13 no fue la excepción. Los
equipos se enfrentaron en
intensos partidos en busca de la
victoria, dejando grandes jugadas
y emociones sobre la duela. A
continuación, te presentamos los
resultados de esta emocionante
jornada.

PRIMERA FUERZA

En la categoría de Primera
Fuerza, el encuentro entre Sun
Devils-05 y Sun Devils-07 fue muy
reñido, con un marcador final de
20-30 a favor de Sun Devils-07.
Ambos equipos mostraron un
gran desempeño y brindaron un
espectáculo lleno de velocidad y
habilidad en cada jugada.

En otro partido de Primera
Fuerza, UNIV se impuso con
autoridad sobre Obez con un
marcador final de 42-19. El
equipo de UNIV mostró un juego
sólido y dominante, controlando
el partido desde el principio hasta
el final y sumando una merecida
victoria.

El enfrentamiento entre Ex
Lobas y Sun Devils-08 también
fue muy emocionante. El equipo
de Sun Devils-08 logró imponerse

con un marcador final de 40-27.
Ambos equipos mostraron una
gran determinación en la cancha,
pero fue Sun Devils-08 quien
logró llevarse la victoria con un
juego sólido y una gran actuación
colectiva.

SEGUNDA FUERZA
En la categoría de Segunda

Fuerza, el partido entre FECA y
Leoncitas fue muy disputado.
Ambos equipos dieron lo mejor
de sí en la cancha, pero fue
Leoncitas quien logró salir
victorioso con un ajustado
marcador de 23-21. Este
encuentro estuvo lleno de
emoción hasta el último segundo,
manteniendo a los espectadores
al borde de sus asientos.

En otro encuentro de Segunda

Fuerza, Sun Devils Mixto se
enfrentó a Cuervas en un partido
que resultó ser muy
emocionante. El equipo de Sun
Devils Mixto se impuso con un
marcador de 26-18, mostrando
un juego cohesionado y una gran
capacidad ofensiva. Cuervas
luchó hasta el final, pero no pudo
superar la ventaja obtenida por el
equipo rival.

El último partido de la jornada
en la categoría de Segunda
Fuerza fue entre Exactec y
Wonder Woman. Exactec se llevó
la victoria con un marcador final

de 43-32. Ambos equipos
mostraron un gran nivel de
juego, pero fue Exactec quien
logró mantener el control y
asegurar la victoria con una
actuación destacada.

TALENTO
La Liga de Baloncesto Femenil

continúa demostrando el talento
y la pasión de las jugadoras en
cada encuentro. Cada jornada nos
brinda emocionantes partidos y
nos permite disfrutar del
espectáculo deportivo que ofrece
este apasionante deporte.
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SOFTBOL

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La Liga de Softbol Femenil se

prepara para una jornada llena de
acción y adrenalina este fin de
semana, con emocionantes
encuentros que prometen
mantener a los aficionados al
borde de sus asientos. El estadio
“Carita” Medina y el Campo
Honor y Gloria serán los
escenarios donde se llevarán a
cabo estos apasionantes
enfrentamientos.

EL ARRANQUE
El día dará inicio a las 9:00

horas, en el estadio “Carita”
Medina, con el primer encuentro
entre las Panteras y Salinas.
Ambos equipos se han estado
preparando arduamente para
esta temporada y buscarán
iniciar con el pie derecho en
busca de la victoria. Se espera un
duelo reñido y lleno de intensidad
en cada jugada.

MINERAS
A las 11:00 horas, será el turno

de las Mineras y Tecno, quienes
protagonizarán en un
enfrentamiento que promete ser
muy disputado. Ambos equipos
han demostrado un gran nivel en
los entrenamientos previos y
buscarán demostrar su potencial
en el campo de juego. Las
jugadoras desplegarán sus
habilidades y estrategias en
busca de la victoria para sus
respectivos equipos.

POR LA VICTORIA
A las 1:00 pm, el campo se

llenará de emoción con el

enfrentamiento entre La Doña y
las Lobas. Estos equipos
femeniles han protagonizado
grandes encuentros en
temporadas pasadas y se espera
que este duelo no sea la
excepción. La rivalidad entre
ambos equipos se hace evidente
en cada jugada, y no hay duda de
que brindarán un espectáculo
lleno de intensidad y habilidad.

EN EL HONOR 
Por otro lado, en el Campo

Honor y Gloria, las Alacrancitas y
Pizzaly se enfrentarán a las 9:00
am en un emocionante
encuentro. Ambos equipos
buscarán imponer su dominio
desde el inicio y sumar puntos en
la tabla de posiciones. Las
jugadoras desplegarán su
destreza en el campo,
demostrando su pasión por este

deporte y luchando por la
victoria.

INVITACIÓN
Los organizadores invitan a los

amantes del softbol a asistir a
estos encuentros y disfrutar de
una jornada llena de emociones.
El estadio “Carita” Medina y el
Campo Honor y Gloria serán
testigos de jugadas increíbles,
estrategias bien ejecutadas y la
pasión desbordante de las
jugadoras en cada lanzamiento,
bateo y atrapada.

No te pierdas la oportunidad de
presenciar estos apasionantes
partidos de la Liga de Softbol
Femenil en el estadio “Carita”
Medina y el Campo Honor y
Gloria. Ven a animar a tu equipo
favorito y disfruta de la magia del
softbol femenil en Durango. ¡Que
comience la acción!

GGrraannddeess
eennccuueennttrrooss
eenn  eell   ssoofftt
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Director del Instituto
Estatal del Deporte
destaca el papel de los
padres en el éxito
deportivo de los
atletas duranguenses
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
En una reciente entrevista en el

programa "Charlas” conducido
por Miguel Ángel Vargas, el
director del Instituto Estatal del
Deporte, César Cárdenas,
compartió importantes
declaraciones sobre el
desempeño deportivo de
Durango y la participación en los
Juegos Nacionales Conade 2023.
Entre las destacadas palabras del
director, resalta su primera frase:
"las estrellas son ellos".

LOS PADRES
Cárdenas reconoció la

importancia de los padres en el
proceso deportivo de los atletas
duranguenses y expresó su
gratitud hacia ellos. "Se les dio un
reconocimiento a los padres
porque ellos son parte
importante de este proceso,
fueron ellos quienes los llevaron
a iniciarse en el deporte", afirmó
el director. Esta declaración
resalta la valiosa labor de los
padres como impulsores y apoyos
fundamentales en la formación

de los deportistas.

LOS UNIFORMES
El director del Instituto Estatal

del Deporte también habló sobre
el objetivo de poner a Durango al
nivel de las potencias deportivas
nacionales, para que los atletas
puedan competir de igual a igual.
"Estamos poniendo a los
duranguenses al nivel de la
potencia nacional, para que
vayan al tú por tú. Es algo que
nos encargó el gobernador, lo
mejor para los mejores", destacó
Cárdenas. Con estas palabras,
resalta la ambición y el
compromiso de la entidad para
impulsar el desarrollo deportivo
y generar oportunidades para los
atletas.

UN PROCESO
Cárdenas hizo hincapié en la

importancia del proceso en el
deporte y en la necesidad de
comprender que llegar a la élite
requiere tiempo y perseverancia.
"Todos tienen que entender que
llegar ahí es un momento de
proceso, no se va a llegar a la
primera", enfatizó. Esta
declaración refuerza la idea de
que el éxito deportivo se
construye a través del esfuerzo, la
dedicación y la constancia en el
entrenamiento y la competencia.

JUEGOS NACIONALES
El director del Instituto Estatal

del Deporte también hizo
mención a la participación de
Durango en los Juegos Nacionales
Conade 2023. Destacó que el
estado estará presente en 26
disciplinas con un total de 271
deportistas. "Vamos en 26
disciplinas con 271 deportistas,
cuando hablamos de desarrollo
del deporte, ya tenemos cuatro
rubros: infraestructura,
desarrollo de entrenadores,
promoción del deporte y
medallero", señaló Cárdenas.
Estos comentarios resaltan el
compromiso de Durango por
fortalecer el deporte en todas sus
áreas y buscar un crecimiento
integral en el ámbito deportivo.

LA INVERSIÓN
Cárdenas también destacó la

inversión realizada para la
participación de Durango en los
Juegos Nacionales Conade 2023.
"Haremos una inversión de 10

millones de pesos en la
participación de los Juegos
Nacionales Conade 2023",
anunció. Asimismo, mencionó
que en los últimos ocho meses se
ha invertido más de un millón de
pesos en eventos de asociaciones
y federaciones deportivas,
apoyando con el mismo
presupuesto disponible. Estas
cifras muestran el compromiso
del Instituto Estatal del Deporte
en respaldar a los atletas y
promover la práctica deportiva en
la región.

LAS MUJERES
Finalmente, el director del

Instituto Estatal del Deporte
resaltó la destacada participación
de las mujeres en la delegación de
Durango en esta edición de los
Juegos Nacionales Conade. "Van
más mujeres, son referente en la
delegación de Durango en esta
edición de los Juegos Nacionales

Conade", enfatizó. Con estas
palabras, Cárdenas reconoce y
celebra la presencia femenina en
el deporte y destaca su papel
destacado en la delegación.

LA CONADE
Y finalizó sobre la relación con

la Comisión Nacional del Deporte,
“del gobernador Esteban, la
primera instrucción fue
vincularnos con nuestros pares a
nivel federal, fuimos y dimos la
cara, pedimos ayuda, tuvimos un
encuentro con Arturo Contreras,
con el director de CEDEM e
hicimos clic, nos abrió las puertas
hicimos compromisos con él”.

Y finalizó, “nos acaban de
entregar, mis 39 registros únicos
del deporte (RUD9), la directora
general de la Conade me lo
entregó, solo Durango y Tabasco
son los únicos que lo tuvieron, y
con ello fuimos ejemplo
nacional”.

LLaass  eessttrreellllaass  ssoonn  eellllooss::   CCééssaarr  CCáárrddeennaass  
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GIMNASIA

María Fernanda
Granados Hernández:
destacada
participación en el
Campeonato Nacional
de Gimnasia 2023 en
San Luis Potosí
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
En el reciente Campeonato

Nacional de Gimnasia 2023,
celebrado en San Luis Potosí, la
talentosa gimnasta María
Fernanda Granados Hernández se
destacó Representando al estado
de Durango, Granados Hernández
compitió en una reñida categoría
contra 96 niñas de todo el país,
logrando obtener un meritorio
octavo lugar en la clasificación
general.

El campeonato, que reunió a las
mejores gimnastas de México, fue
un escenario de alto nivel donde
se puso a prueba el talento, la
técnica y la disciplina de las
participantes. María Fernanda
Granados Hernández, con su
dedicación y esfuerzo, logró
destacar en medio de una
competencia exigente y reñida.

Siendo una de las
representantes de Durango,
Granados Hernández llevó el
nombre de su estado en alto,
demostrando el talento y la
calidad de las gimnastas
duranguenses. Su participación
en este campeonato nacional es
un ejemplo inspirador para otros
jóvenes deportistas que aspiran a

destacar en el mundo de la
gimnasia.

El Campeonato Nacional de
Gimnasia 2023 también vio el
dominio de otros estados en las
categorías principales. Nuevo
León, Estado de México y Jalisco
fueron los estados que se llevaron
los primeros lugares en diferentes
modalidades. Estos estados
demostraron una vez más su
fortaleza en el ámbito de la
gimnasia, destacando la calidad y
el nivel de sus gimnastas.

María Fernanda Granados
Hernández, a pesar de la intensa
competencia y el alto nivel de las
participantes, demostró su
habilidad y destreza en cada una
de las rutinas que realizó. Su
octavo lugar en la clasificación
general es un logro destacado
que refleja su dedicación,
compromiso y talento en el
mundo de la gimnasia.

La participación de María
Fernanda Granados Hernández
en el Campeonato Nacional de
Gimnasia 2023 no solo representa
un éxito personal, sino también
un orgullo para su estado y una
inspiración para otros jóvenes
atletas. Su esfuerzo y
determinación son ejemplos
claros de cómo el trabajo arduo y
la pasión por el deporte pueden
llevar a alcanzar metas y superar
obstáculos.

Durango se enorgullece de
contar con gimnastas de la talla
de María Fernanda Granados
Hernández, quienes representan
al estado con honor y
determinación en competencias
nacionales. Su participación en el

campeonato es un testimonio del
talento y el potencial que se
encuentra en Durango, y
seguramente motivará a otros
jóvenes a seguir sus pasos y a
buscar el éxito en el mundo de la
gimnasia.

En resumen, María Fernanda
Granados Hernández ha dejado
una huella en el Campeonato
Nacional de Gimnasia 2023 con
su destacada actuación y su
octavo lugar en la clasificación
general. Su representación en el
evento en San Luis Potosí fue un
orgullo para Durango y un
ejemplo inspirador para otros
jóvenes atletas. Su dedicación,
disciplina y talento son
cualidades que la convierten en
una promesa en el mundo de la
gimnasia y se espera que
continúe cosechando éxitos en su
carrera deportiva.

NNoottaabbllee  aaccttuuaacciióónn  
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Rusia prohíbe entrada a Obama y otras 500
personas por sanciones impuestas por EU

Forbes / EFE
Rusia respondió hoy al nuevo

paquete de sanciones impuesto
por Estados Unidos debido a la
guerra en Ucrania al prohibir la
entrada en el país a otros 500
estadounidenses, incluido el
expresidente Barack Obama.

“Hace mucho que Washington
debió entender que ni un solo
ataque hostil contra Rusia
quedará sin una dura
respuesta”, aseguró el
Ministerio de Exteriores en un
comunicado.

Entre los sancionados figuran
altos funcionarios, congresistas
y senadores elegidos en
noviembre de 2022, y también
jefes de compañías de la
industria militar que
suministran armamento a
Ucrania.

La lista negra incluye a
aquellos miembros de los
órganos de seguridad del
Estado que persiguen a los
disidentes y pone como ejemplo
a los participantes en el asalto
al Capitolio ocurrido en enero
de 2021.

También se les prohíbe la
entrada en territorio ruso a
expertos y analistas de centros
que han participado en la
difusión de noticias falsas sobre
Rusia, periodistas y conocidos
presentadores como James
Kimmel o Stephen Colbert.

Exteriores considera que las
sanciones antirrusas buscan
acusar el mayor daño posible a
Rusia, ya que incumben tanto a
funcionarios como a
ciudadanos corrientes, por lo
que Moscú seguirá aplicando el
principio de reciprocidad en
caso de sanciones o pasos
discriminatorios contra sus
nacionales.

También vuelve a anular la
visita consular al detenido
periodista del “The Wall Street
Journal”, Evan Gershkovich,

acusado de espionaje, después
de que un grupo de periodistas
rusos no recibieran
recientemente visado para
acompañar al ministro de
Exteriores ruso, Serguéi Lavrov,
en su viaje a Nueva York para
participar en la Asamblea
General de la ONU.

Estados Unidos impuso este
viernes a Moscú una nueva
batería de sanciones por la
campaña militar rusa en
Ucrania que afecta a unas 300
entidades, personas, barcos y
aviones que están colaborando
con Rusia en su ofensiva.

El secretario de Estado,
Antony Blinken, detalló en un
comunicado que estas
sanciones, anunciadas en el
marco de la cumbre del G7 en
Hiroshima (Japón), tienen como
objetivo el sector energético, de
defensa, minero y tecnológico;
y a personas que están
ayudando a Rusia a aumentar
su producción y capacidad
energética. 

Asimismo, ha dado nuevos
pasos para desmantelar la red
operativa y la logística del
grupo de mercenarios Wagner,
como la aerolínea 224th Flight
Unit State Airlines, que ha
transportado a integrantes de
ese grupo y a su equipamiento
a países en los que se sabe que
este opera.

Las sanciones tienen en
cuenta también a aquellos
individuos implicados en el
traslado y deportación ilegal de
niños ucranianos a Rusia, como
la comisaria de Derechos
Humanos de Rusia, Tatiana
Moskalkova.

A las 200 sanciones de las que
ha informado el Departamento
de Estado se suman otras
anunciadas por el
Departamento del Tesoro contra
otras 104 empresas y 22
personas, ubicadas en más de
20 países o jurisdicciones.

Forbes / EFE
Los líderes del G7 iniciaron este

sábado la segunda jornada de su
cumbre en Hiroshima, Japón, en
la que está previsto que discutan
sobre seguridad económica y
dependencia comercial de China,
y en la que se espera la asistencia
presencial del presidente
ucraniano, Volodímir Zelenski,
además de mandatarios de Brasil
y la India, entre otros países.

Está previsto que los
mandatarios hablen hoy sobre la
“coerción” de Pekín a la hora de
abordar su comercio
internacional desde una posición
dominante como proveedor de
ciertos componentes clave para
diversas industrias, y que
empezaran a esbozar
herramientas para hacer frente a
estas prácticas, ejercidas también
por otros países.

Los debates de hoy podrían
verse no obstante eclipsados por
el presidente ucraniano, cuya
asistencia en persona al G7 fue
finalmente confirmada hoy por la
presidencia nipona tras las
informaciones contradictorias de
la víspera desde Kiev, y que
motivará la modificación de la
agenda de la jornada.

La primera de las cuatro
sesiones programadas en

principio para hoy versará sobre
la seguridad económica, y más
concretamente sobre la
preocupación de la dependencia
de ciertos países a la hora de
acceder a algunos materiales y la
propuesta de una reconfiguración
de las cadenas de suministro para
poner fin a ese dominio.

En sesiones posteriores, los
países invitados a la cita nipona,
Australia, Brasil, Comoros (en
representación de la Unión
Africana), Corea del Sur, India,
Indonesia, las Islas Cook
(presidente del foro de las Islas
del Pacífico) y Vietnam
participarán en conversaciones
sobre cooperación alimentaria,
energética o sanitaria, así como
sobre colaboración con países
emergentes.

El G7 de Hiroshima cuenta con
un número récord de
participantes en un intento de
estos países en fortalecer sus
alianzas, concretamente con las
potencias del denominado “sur
global”, para contrarrestar la
creciente presencia e influencia
de China, y el peso de Rusia.

La presencia prevista de
Zelenski en Hiroshima ha
desajustado la ya de por sí
apretada agenda para esta
segunda jornada, que deberá ser
modificada para acomodar al

mandatario.
Se espera que Zelenski participe

en discusiones con los líderes del
G7 sobre apoyo militar a Ucrania
y sobre unas eventuales
negociaciones para la paz, según
dijo un funcionario de la Unión
Europea (UE), otro de los
organismos representados en la
cumbre de Hiroshima, aunque no
aclaró cuándo tendrá lugar esa
sesión.

La UE considera que uno de los
aspectos más importantes de la
participación del líder ucraniano
en la cumbre será su acceso
directo al diálogo con líderes de
otros países invitados, y en
particular con el primer ministro
indio, Narendra Modi, quien
asiste como presidente de turno
del G20, según la misma fuente.

Zelenski tiene de hecho previsto
celebrar una bilateral con Modi,
además de otra con el presidente
estadounidense, Joe Biden, según
se ha confirmado hasta el
momento.

Los compromisos de este
sábado han tenido que ajustarse
también por la decisión de
celebrar en Hiroshima una
cumbre de los países del Quad
(Estados Unidos, India, Australia
y Japón), aprovechando la
presencia de sus líderes en la
ciudad del oeste nipón.

Arranca la segunda
jornada del G7 centrada en
China, asistirá Zelenski
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